



## 市民の願いに応える市政を

村山 正美 議員

**問** 市長選挙の結果は、井上市長の財政運営に対する不満の反映ではないのか。  
井上市政の八年間で、市の借金残高は百八億円減少した。

市長の公約では、今後の四年間で八十二億円減少させるなどしている。これまで一年当たり十三億五千円であったが、

**答** 春日市は人口の動きが激化していく。市民の価値観も多様化している。選挙公約などを十分に伝えきっているが難しい面があるが、相手候補に三分の一の票があったということは私に対する批判として謙虚に受け止めたい。

この指摘のよう、市民の方の負担が増えてきているが、春日市単独の問題ではなく、国の制度のありである。三位一体の改革とはいって、明確な財源の移

# 一般質問

## 問

六月定例会の一般質問は、二十日、二十一日に行われました。

この二日間で、十一名の議員が登壇し、市政全般について、十四項目にわたり、質問を行いました。



## 財政の健全性について

前田 俊雄 議員

**問** 夕張市の事例からも明らかのように、市民に継続して行政サービスを提供していく

**答** タクシードライバーの運転技術や、運転中の安全運転に対する意識向上等の問題が、夕張市で発生した。また、夕張市では、タクシードライバーの運転技術や、運転中の安全運転に対する意識向上等の問題が、夕張市で発生した。

**答** ① 従来から経常収支比率のほか、財政力指数、起債制限比率、公債費比率、公債費比率について、財政運営の指標と



この指摘のよう、市民の方の負担が増えてきているが、春日市単独の問題ではなく、国の制度のありである。三位一体の改革とはいって、明確な財源の移

**答** 春日市は人口の動きが激化していく。市民の価値観も多様化している。選挙公約などを十分に伝えきっているが難しい面があるが、相手候補に三分の一の票があったということは私に対する批判として謙虚に受け止めたい。

この指摘のよう、市民の方の負担が増えてきているが、春日市単独の問題ではなく、国の制度のありである。三位一体の改革とはいって、明確な財源の移

公約どおりだと、今後は一年当たり二十億五千万円となる。三位一体の改革で、国から春日市への分配金が減少し、税源移譲の差引きでは一十九億七千七百万円の減収となっている。このような中で、この八年間で二十一億八千万円の繰上償還が行われている。

市民税の増税を必要以上の繰上償還を使うのではなく、市民生活応援に使うべきだ。

財政運営の変更を求める。

**答** 春日市は人口の動きが激化している。選挙公約などを十分に伝えきっているが難しい面があるが、相手候補に三分の一の票があったということは私に対する批判として謙虚に受け止めたい。

この指摘のよう、市民の方の負担が増えてきているが、春日市単独の問題ではなく、国の制度のありである。三位一体の改革とはいって、明確な財源の移

には、市の財政が健全であることが前提条件となる。財政の健全性は、各種の財政指標で示されるが、国の主導で、全市町村の柱と考える。市債残高の減少に伴って、将来の市民サービス、福祉施策の充実などに振り向けて、この理解賜りたい。

月十五日には、「地方公共団体の財政の健全化に関する法律」(健全化法)が成立し、同法に基づき、健全化判断比率の公表等が義務づけられることになった。そこで市長に二点お尋ねしたい。(1)今後どの指標を中心にお財政状況を測っていくのか

(2)これまで市報等で公表してきた数字の羅列では、市民にとって市財政が健全なのかどうかわからない。分かりやすい図解等を駆使して公表すべきではあるが、相手候補に三分の一の票があったということは私に対する批判として謙虚に受け止めたい。



市役所全景

平成19年(2007年)9月1日



春日西小学校

## かすが市議会だより

## 施政方針における

少人数学級の取り組みと  
今後の文化振興について

岩切 幹彌 議員

今の子ども達が、いかに  
自分らしく、のびのびと育  
つていかによつて春日市の未  
来、日本の未来が決定づけられ  
る。その観点から、

①三十人学級の実施について、  
小学校の何年生を対象に考えて  
いるのか。また、その根拠につ  
いて。

②新たな教室の確保、教員の配  
属の対応は大丈夫か。

③当然、校舎の再編も必要にな  
つてくるが、具体的にどこまで

**答** ①学力の定着と、中学校  
への円滑な適応の促進を図  
るために、六年生を予定している。  
②一時的余裕教室が乏しい状況  
ではあるが、必要教室数一～二  
教室の確保は可能である。教員  
配置は専任教員に担任を持たせ、  
非常勤講師を配置していく。

③市内十四ヶ所について見直し  
を進めていく。来年度の予定は、  
春日、春日北、春日西、須玖の  
四小学校と春日西、春日南の二  
中学校を予定し説明を進めてい  
る。再編に当たっては、大きな  
環境変化を避けるため、小中学  
校とも新一年生から順次移行し  
ていきたいと考えている。

④今後とも厳しい財政状況を踏  
まえ、客観的な事業評価を行い、  
市民に親しまれ、愛されるふれ  
あい文化センターを目指して事  
業の企画や内容の充実に努める。



の校区変更を考えているのか。  
④今回、施政方針に文化振興に  
ついてまつたく触れていない  
が、今後の取り組む姿勢につ  
いて。

**問** ①生ごみの今後五年間の  
処理量・費用の見込みは②  
これに対する減量・減費用の数  
値目標は③どの様にすれば、生  
ごみの減量化に弾みがつき堆肥  
化されたものを広く活用するこ  
とができると考えるか④分別回  
収の徹底、リサイクルの受け皿  
づくりのために、商工会、事業  
所、自治会、市民が参加する対  
策協議会等を早急に立ち上げ、  
ストップ・ザ・地球環境破壊を  
合言葉に全市挙げて実施すべき  
では⑤真の市民ニーズ把握のた  
め出前トーカーの内容や方法を変  
える気持ちはないか⑥「かすが  
市民懇話会」の在り方について、  
春日市の将来像を描くためにも  
大所高所の目を持つた視点から  
運営すべきと思うが如何か⑦市

**答** ①五年間で約五万六千九  
百六十四トン、九億八千四  
百万円となっている。②平成二  
十七年度までに約9%の減量を  
数値目標とし、平成十四年度と  
比較した軽減額を約三千万円  
と見込んでいる。③自治会や生  
活環境組合連合会とも連携し、  
堆肥の集積場所や利用できる場  
所を確保できるよう進めている  
所を確保できるよう進めている  
きた。④市民、事業者、行政  
等の各代表者が集まって、ごみ  
の発生、排出抑制を進めていく  
話し合いの場づくりへの取り組  
みが必要と考えている。⑤現行  
の地区トーカーをベースにしなが  
ら多くの市民に参加を頂き、充  
実した出前トーカーとなるよう工



**問** 二〇〇一年より政府は、  
五年以内に、世界最先端の  
IT国家となることを目指し、  
徹底的にインフラ整備を行う、  
「e-JAPAN戦略」を行つた。  
その下で春日市はいち早く市  
役所のIT化に取り組み、電子  
自治体としてリーダーの立場を  
確立してきた。この戦略目標は  
ほぼ達成し、いつでもどこで  
夫、検討していく。⑥懇話会の  
果たす役割は十分機能している  
と確認している。⑦今後講座の  
数や内容の充実に努めていく。



循環型社会を目指して(大木町にて)

## 市役所の電子化について

武末 哲治 議員

二〇〇一年より政府は、  
五年以内に、世界最先端の  
IT国家となることを目指し、  
徹底的にインフラ整備を行う、  
「e-JAPAN戦略」を行つた。

その下で春日市はいち早く市  
役所のIT化に取り組み、電子  
自治体としてリーダーの立場を  
確立してきた。この戦略目標は  
ほぼ達成し、いつでもどこで

<p>答 平成十三年度に公共施設備についてお尋ねする。</p> <p>※1 インフラ整備</p> <p>※2 ICT</p> <p>一十の「情報」に加えて「コミュニケーション」と「共同性」が具体的に表現されている点に特徴がある。</p> <p>信基盤の構築、業務をつかさどる基幹系のインターネットに開かれた情報系のLANの整備など、信基盤備に力をいれてきた。十六年度には「春日市情報化基盤計画」を策定し、市民と行政との連携についての市計画に取り組み、二〇一〇年に次世代ICT社会の実現を目指している。</p>
--

が情報を共有化するための施設整備を進めてきたが、実行には多額の財源が必要とし、計画通りの推進は厳しい状況となっている。今後、費用対効果や市民ニーズなどを見きわめながら、ＩＣＴの恩恵を実感できる社会の実現に向けての方など検討してまいりたい。

また、公共施設、特に多くの市民が利用する市役所におけるＩＣＴの整備につきましては、財政状況をみながら具体化に向けて検討してまいりたい。

帳及び比較一覧が整備され、平成十四年三月には「春日市学校施設整備指針」が策定された。そこで、市長に以下の二点についてお尋ねしたい。

①施設ごとの施設台帳及び施設グループごとの比較一覧は整備されているのかどうか

②施設グループごとの建て替を含む整備計画はあるのか

①公立学校は、施設の実態を把握するために公立学校施設の実態調査要綱に基づき毎年施設台帳を作成して整備している。各施設におけるグループごとの比較一覧については、小学校及び中学校ごとに区分されて、春日市学校施設整備指針に基づいて作成している。その他の公共施設としての保育所や公民館、古

施設概況一覧を作成し、その都度必要に応じて整備計画に利用している。本市の公共施設における建築物の全体的な整備計画については、「春日市学校施設整備指針」だけにとどまっている。従つて、公共施設に関する改修や建てかえを含む計画は、各施設の台帳をもとに、その都度、財政状況を勘案ながら実施計画の中反映している。

別支援教育支援員として地方交付税措置されるようになったが、当市に措置された額はいくらか。  
②国から予算措置があるにも関わらず今年度助員の配置をしていない、来年度は必ず予算措置すべきではないか。③今年から新学校図書館図書整備5ヶ年計画が始まった。交付税措置額を問う。今後も学校図書の充実について追及していく。④今年度から教職員から準公用車扱いの車の駐車料金の徴収を開始したが、パソコン等行政が整備すべきところを数々自己負担しているのを放置しているのは矛盾であり、教職員パソコン整備費も地方交付税措置されているが整備すべきではないか。

平成19年(2007年)9月1日

答 ①特別支援教育支援員の配属費用は当該業務を含め、サポートティーチャー派遣制度として本年度当初予算額は二三万六千円である。

配置については、教育委員会として重要な課題と受けとめ、今後も引き続きサポートティーチャー派遣制度の拡充を図っていく。

③地方交付税は七月末に確定するので、額は不明であるが、市としての図書の整備費は、小学校七三三万円、中学校六二四万円である。

いる。

### 市内小学校における給食費の納入状況について

藤井 俊雄議員



作業中の給食室

ている。

では管理職と担任との連携のもと督促や面談を行うなど積極的な対応を続けている。教育委員会としても今年度から法的措置も視野に入れた対応を取る方向で学校と連携して取り組みを始めている。具体的には九年度の新入生及び転入生の保護者に対し、納入に関する確認書の提出をして頂いている。(3)学校ごとに経理をしており収入総額の中で対応することになり、未納が増えれば厳しい運営をせざるを得なくなる。(4)管理職、教職員一体となって、未納者に対する督促の送付、電話や直接面談を行うなど再三の納入のお願いを続けていく。

高齢者の負担の実態等を見守つていくことが不可欠だと考える。



②七十五歳以上の全ての高齢者を対象に「後期高齢者医療制度」が発足するが、国保を上回る保険料の減免制度を創設し、資格証明書の発行はやめるよう(広域連合)に要求すると共に、春日市での対応策を検討してほしい。(3)コムスンが不正請求などで介護事業から撤退するが、コムスン利用者が安心して介護サービスを受けられるよう行政が責任を持つて対応してほしい。

④障害者の福祉タクシー利用券を個人営業の「介護タクシー」にも適用すべきではないか。

問 ①医療制度改悪によって高齢者の医療費の引き受け、「療養病床」の削減が実施され高齢者の生きる権利が脅かされている。政府に見直しを要求すると共に、市の高齢者医療費助成制度を復活させてほしい。

答 ①未納児童数は百六十名、未納金額は三百十三万円程度(2)未納者に対する徴収とその対応は学校で行っている。学校

問 平成十九年度の施政方針の中で「少子高齢社会への対応は、重要な行政課題であると理解している」と市長は述べられています。

吉村 敦子議員

学校給食は、戦後米国より無償提供された「脱脂粉乳」を用いて開始され、現在では単に栄養摂取とバランスの適正化だけでなく、生活習慣病予防や健康づくりの役割も果たし

答 ①未納児童数は百六十名、未納金額は三百十三万円程度(2)未納者に対する徴収とその対応は学校で行っている。学校

問 ①医療制度改悪によって高齢者の医療費の引き受け、「療養病床」の削減が実施され高齢者の生きる権利が脅かされている。政府に見直しを要求すると共に、市の高齢者医療費助成制度を復活させてほしい。

### 高齢者の命と暮らしを守る施策について

長能 文代議員

問 ①「療養病床」については患者の不安の解消と医療現場が混亂しないよう適切な対応をするよう、国・県を要望したい。市の救急策は、まずは高



いきいきルームで健康づくり

## かすが市議会だより

る社会への取り組みについて、お尋ねします。

① 高齢者が気軽に集まる居場所づくりについて

② 燃えないゴミの指定袋の小型化と、持ち込み場所への休日受け付けについて

③ 一人暮らしの高齢者の防犯、防災対策について

④ 高齢者の介護予防対策として、健康教室の実状と成果について

⑤ 高齢者が楽しく集まる場としては公民館での「ふれあいきいきサロン」の実施運営を支援しているし、「子ギの木苑」なども高齢者が仲間と過ごす居場所となっている。

⑥ 今年度は年間契約をしている

⑦ 高齢者が楽しく集まる場としては公民館での「ふれあいきいきサロン」の実施運営を支援しているし、「子ギの木苑」なども高齢者が仲間と過ごす居場所となっている。

⑧ 今年度は年間契約をしている

ので、今後検討課題として取り組みたい。③ 防犯対策は、地域でのボランティアの育成など住民が互いに支え合う仕組みの構築を考えている。防災は地域の自主防災組織の充実・強化などを支援したい。緊急通報システムの希望者全員への設置は、市の財政状況から困難である。

④ 「転ばん塾」や「おたつしゃ運動教室」いきいきルームでの健

康運動トレーニング事業などを実施している。身体機能向上だけではなく「生きがいや楽しみができた」という感想が多い。

⑤ 高齢者が楽しく集まる場としては公民館での「ふれあいきいきサロン」の実施運営を支援しているし、「子ギの木苑」なども高齢者が仲間と一緒に過ごす居場所となっている。

⑥ 今年度は年間契約をしている

⑦ 高齢者が楽しく集まる場としては公民館での「ふれあいきいきサロン」の実施運営を支援しているし、「子ギの木苑」なども高齢者が仲間と一緒に過ごす居場所となっている。

⑧ 今年度は年間契約をしている

## 子育て支援の拡充について

野口 明美 議員

問 ① 乳幼児医療費助成の拡充について、施政方針に年齢の一歳拡大に向けた検討をはじめて参りたいとの一步前進の取り組みは評価するが、完全無料化を含めたところの検討は考えないのか問う。

② マタニティマークについての進捗状況について問う。

③ 現行の新生児訪問事業の訪

① 完全無料化となると一歳当たり五千円ほど必要と考えられるため、まずは初診料、往診料を除いた対象年齢の一歳拡大の検討を始めたい。

② コミュニティバスにチラシ掲示、市報掲載などを行ってきた。

③ 近隣等市町の実施状況等を確認しながら、有効な事業のあり方を十分検討していく。

④ 住宅地の方が三メートル程度高く、また住宅地の擁壁部分との距離は最短で一・四メートルあるため、住宅に与える影響は少ない。屋上は一メートルのコンクリート壁とその上に一メートルの金属製フェンスを設置する。

⑤ 春日市が子どもの権利を守るために、市民の意識の構築と協働が重要となる。これを高めるのも行政の役割だが、市民団体との連携や役割のすみ分けはどのようにになっているのか問う。

⑥ 子育て支援センターにおける体制について

近藤 幸恵 議員

問 ① 未来の春日市を担つてくれる次代の子どもの健全育成が大切である。その子ども

の最善の利益の保障をしていくために十七年度、次世代育成支

援対策春日市行動計画が施行された。この計画は市民と一緒に行動するための行動計画であるため、支援行動計画の進捗状況と課題を問う。

② 相談業務は子育て支援センターの開設から現在までの相談業務と虐待予防支援業務などの状況と課題を問う。

③ 春日市が子どもの権利を守るために、市民の意識の構築と協働が重要となる。これを高めるのも行政の役割だが、市民団体との連携や役割のすみ分けはどのようにになっているのか問う。

④ 住宅地の方が三メートル程度高く、また住宅地の擁壁部分との距離は最短で一・四メートルあるため、住宅に与える影響は少ない。屋上は一メートルのコンクリート壁とその上に一メートルの金属製フェンスを設置する。

⑤ 春日市が子どもの権利を守るために、市民の意識の構築と協働が重要となる。これを高めるのも行政の役割だが、市民団体との連携や役割のすみ分けはどのようにになっているのか問う。

⑥ 子育て支援センターにおける体制について

近藤 幸恵 議員

問 ① 未来の春日市を担つてくれる次代の子どもの健全育成が大切である。その子ども



子育て支援センター



毛膳児童センター

平成19年(2007年)9月1日

問題 保育所の老朽化に適しく改築すべき時にきている。①施政方針に「保育所の増改築等、施設

保育所行政について



かすが市議会だより

②相談業務は十八年度、二十九件、百九十九件と前年度比の一・三六倍に増加。児童虐待を含むむ  
護相談が全体の六十九・〇一%で、  
全体の三分の二を占めている。  
相談業務の急増に対し体制の充  
実と関係機関との連携強化を図る。  
③関係所管と担当者による地域  
支援ネットワーク会議を実施。  
今後、民間の子育て支援者を含  
めたネットワーク体制づくりを  
努めたい。

答 ①行動計画は十七年度から二十二年度までの五年度が計画である。目標数値設定事業は六十五事業で実績を上回る事業は三十三事業、五十・七七%。実績が同じ事業は二十一事業、三十二・三一%。進捗状況の調査と市民の意見を聴取・分析し、効率的、効果的事業の実施に向けて整理していく。

二人である。(3)直営二ヶ所を統合計画の期間である平成二十二年までを目標として維持する考え方を示している。(4)保育士の正職員の比率がどのくらいが適切なのか、運営上の問題等総合的な検討をしていく必要があると考えている。(5)保育所の多機能化を目指し、地域の核となる役割があると思つてゐる。

的な問題もあり、  
は具体的な実施計  
画的には至つてい  
るまでには至つて  
いない。施設整備計  
画的な施設整備計  
定してまいりたい。  
①採用数は二人、二  
十六人である。②

A black and white photograph showing the exterior of a modern industrial or laboratory building. The building features a curved, light-colored facade with several rectangular windows. In the foreground, there is a paved area with some industrial equipment, including a tall cylindrical tank and a smaller structure.

須致保育所

嘱託職員・臨時職員の数を問う。

市内保育所・保育園

## における保育料の 納入状況について

②未納者への対応及び措置はどこでうなつているのか。  
③未納者が増えた場合どのように影響がでるのか。  
④故意的及び悪質な未納者への対応は。

藤井俊雄著

基本として支出しており、制度上は他の児童への直接的な影響はない。しかしながら、市の支出する保育費の一部を補うものであり保育料の滞納は他の納付者の負担を大きくすることにつながる。④納付相談を行っている中で、分納誓約書を微している。差し押さえなどの滞納処分については実施に向け法制面での研究、検討している。